
exPTE. D.. 3Z5 112.13 

274,2«ma7x4 (19ágriovea 	teiacio6 

Travt:ncia h 0(109106 CPLT-Cd 

PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORMES 

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES 

RESUELVE: 

Dirigirse al Poder Ejecutivo provincial, a los efectos que por intermedio de la 
dependencia administrativa competente, se expida a la brevedad y por escrito 
sobre los siguientes puntos, a saber: 

Cuál es la situación hídrica en la cuenca media y baja del Rio Salado? 
Teniendo en cuenta a las previsiones climatológicas qué medidas se 
tomarán en el corto plazo para evitar Mayores daños en la zona? 
En particular, explique las medidas pensadas para la cuenca baja, que será 
la que terminará recibiendo el caudal de toda la cuenca. 
En qué situación se encuentran las obras previstas en el Plan Maestro 
Integral de Saneamiento de la Cuenca del Río Salado? 
En qué fecha está prevista su culminación? 
A que se debe el retraso en las obras? 
Si se ha renovado el acuerdo celebrado entre la Provincia de Buenos Airés y 
el Poder Ejecutivo Nacional a través del cual se acordó la transferencia de 
recursos del Fondo Hídrico Nacional a la provincia con destino a la 
financiación del Plan Maestro —cuenca baja y media-? 
Si la respuesta del punto anterior es negativa, informe los motivos, y las gestiones 
previstas para solucionar la situación. 

Cualquier otro dato que a juicio del informante, resulte de interés para 
conocer en función de las consultas realizadas. 

. DENOT 
a 

H.C. Diputad .s Prov. Be As. 
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FUNDAMENTOS 

Es cierto que las acciones de la naturaleza no pueden ser manejada por el 
hombre, pero si pueden prevenirse los efectos de esas acciones. 

Cuando se planificaron las obras del Plan Maestro de Saneamiento de la Cuenca 
del Rio Salado, se pensaron para que mitiguen los efectos tanto en las épocas de 
excesos de agua como cuando sufriéramos déficit hídrico. 

Sin embargo los que vivimos en la zona de la cuenca media y baja del río, 
habíamos observado como en los años anteriores que se caracterizaron por la 
escasez de precipitaciones, el no haber culminado las inversiones previstas, 
sobretodo en reclusas y compuertas, impedía que se hiciera un manejo racional 
del recurso. Por el contrario, las intervenciones inconclusas en muchos casos 
agravaron el problema, ya que aceleraba la salida del agua y no había manera de 
retenerla cuando más se la necesitaba. 

De todas maneras se aseguraba desde el Gobierno Provincial, que en lo que se 
refiere a una mejor evacuación de las aguas en exceso, si estaba culminado el 
plan de obras, y hoy asistimos a contemplar como en el primer año de lluvias 
intensas desde el 2003, el sistema ha quedado colapsado. 

En la provincia hay más de 4 millones de hectáreas inundadas, y según un estudio 
realizado por el Instituto de Estudios Económicos de la Sociedad Rural Argentina, 
hasta el mes de septiembre de 2012 las pérdidas en inversión en agricultura, en 
margen bruto agrícola, por mortandad del ganado bovino, de los terneros para la 
zafra y la caída de la remisión lechera ascienden a un total de $3.315, 4 millones. 
Por otra parte, ante las necesidades de alimentación de la hacienda es probable 
que miles de hectáreas se destinen a forraje, sin la obtención de los granos 
correspondientes. Esto sólo para dar algunos datos que demuestran como 
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"ahorrar" evitando la realización de lo proyectado termina saliendo muy caro a los 
distintos actores sociales. 

Lo cierto es que a casi 10 años de comenzadas las acciones según el Plan 
Maestro no hay escusa para que no se hayan concluido. Han sido años de gran 
crecimiento económico, donde el sector agropecuario realizó un importante aporte 
a ese crecimiento y sin embargo, se encuentran el sector y decenas de 
localidades del interior bonaerense, no sólo sin la finalización del Plan, con las 
consecuencias que ello trae aparejado, sino además con que las inversiones en 
caminos han sido casi nulas por no hablar de la infraestructura vial, que fue 
directamente nula. 

Nos preocupa en particular la zona de las lagunas encadenadas y la cuenda baja 
del río, que tanto sufrieron, en la época de seca, por la falta de instrumentos para 
permitir un manejo integral, y que ahora recibirán grandes volúmenes de agua de 
prácticamente toda la provincia, y desconocemos que preparativos se están 
llevando adelante para mitigar tamaño impacto. 

Para agregar inquietud, nos ha llegado información sobre que no se habría 
renovado el acuerdo celebrado entre la Provincia de Buenos Aires y el Poder 
Ejecutivo Nacional por medio del cual se acordó la transferencia de recursos del 
Fondo Hídrico Nacional a la provincia con destino a la financiación del Plan Maestro 
—cuenca baja y media-. 

Son justamente las zonas donde estamos marcando nuestra preocupación, y que 
estarían perdiendo alrededor de 50 millones de pesos anuales que desde que cayó 
el convenio no han vuelto a recibirse. El Gobierno Provincial no puede perder un 
minuto más en exigir que la Nación renueve el convenio y nos reintegre algo que es 
propio de los bonaerenses, que parece que nos hemos acostumbrado a perder 
recursos que nos son propios. 

Por los motivos expuestos solicitamos a los Sres. Legisladores la aprobación del 
presente proyecto. 


